


Лист  кленовый на ладонь  похож - к мысли этой прихожу опять я.Может, клён готов к 
рукопожатьям, но робеет? В.Батраченко
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 - Екатерина, здравствуй! Давай вспомним день твоего 

поступления. Почему ты решила поступать именно на 

ИРИТ (тогда он еще ФИСТ был)?

У нас в гостях замечательная 

девушка, известная во многих 

кругах нашего вуза  Екатерина 

Е вд о к и м о ва .  В  э то м  го д у  

Е к а т е р и н а  з а к о н ч и л а  

магистратуру кафедры ГИС 

нашего института с красным 

дипломом и долгое время была 

руководителем информационно-

а н а л и т и ч е с к о г о  о т д е л а  

профкома студентов НГТУ. Нам 

выдалась возможность задать 

Екатерине несколько вопросов.

 - Здравствуй, Кирилл. Поступала я на факультет 

информационных систем и технологий. Если честно, то сразу же 

решила идти только сюда. Потому что это уважаемое в 

профессиональных кругах место обучения. А вот специальность 

выбирала долго. Хотелось найти что-то современное, необычное 

и не совсем техническое. Меня заинтересовала специальность 

"Информационные технологии в образовании" на кафедре 

"Графические информационные системы". К тому же, имея 

художественное образование, казалось, что там мне будет 

интересно учиться.

 - Да, это верно. Считаю, очень полезно заниматься 

общественной работой, потому что она развивает в человеке 

многие жизненно важные качества, которые невозможно 

получить на экзаменах, лекциях и практиках. В моей жизни 

общественная деятельность связана с Профсоюзным комитетом 

студентов НГТУ. А все началось с моей поездки в СОЛ 

"Ждановец", после которой Михаил Долгов, председатель 

Первичной профсоюзной организации студентов НГТУ, 

предложил мне попробовать себя реализовать в роли 

руководителя информационно-аналитического отдела.

 - Сейчас, закончив с красным дипломом магистратуру, 

ты жалеешь о своем выборе?

 - Став более взрослой, и выйдя из стен вуза, могу сказать, что 

совершенно не жалею о сделанном 6 лет назад выборе! Потому 

что я многому научилась в стенах вуза, стала по-другому 

смотреть на мир. Так же, на мой взгляд, очень значимо то, в 

"большом" мире диплом нашего ИРИТа весьма ценен и это, 

безусловно, очень приятно и важно.

 - Мне известно, что ты активно занималась 

общественной деятельностью в вузе. Расскажи, с чего все 

началось?

Так что приятного чтения Тебе, теплой осени, 
долгожданного первого (настоящего) снега и 
легкой сдачи долгов (у Тебя их нет? Тогда мы 
идем к Тебе за интервью!).

Главный редактор “Радио+” 

В-третьих, мы подготовили материал про 
помощников первокурсников – координаторов, 
чтобы страна (читай – Институт) знала своих 
героев в лицо!

В-четвертых… впрочем, не буду раскрывать 
тебе все секреты, как говорится в пословице – 
лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать. 

В этом ноябрьском номере мы решили 
напомнить тебе, что у «погоды нет плохой 
погоды» и осень, пусть холодная, со слякотью и 
дождями – тоже прекрасна, главное суметь 
разглядеть? 

Р а д а  
приветствовать Тебя 
здесь, на страницах 
газеты ИРИТ. 

Н о я б р ь с к и й  
выпуск получился 
особенным,  и  я ,  
н а д е ю с ь ,  т ы  
согласишься со мной, 
когда перевернешь 
е г о  п о с л е д н ю ю  
с т р а н и ч к у .  М ы  
решили сделать этот 

выпуск таким, каким видят его именно студенты 
ИРИТ - твои друзья, одногруппники и знакомые. 
Так давай вместе узнаем, о чем же говорят и 
думают наши студенты?

Во-первых, мы решили познакомить Тебя с 
молодым преподавателем кафедры ГИС – 
Евдокимовой Екатериной Петровной. В Твоем 
представлении все преподы скучные и 
занудные? Читай интервью с ней и убедись в 
обратном!

Во-вторых, мы хотим познакомить тебя с 
самой лучшей группой ИРИТ – группа 10-ИТД 
стала победителем конкурса, а как все было на 
самом деле – в статье Семена Чурякова. 

Д о б р о г о  
в р е м е н и  с у т о к ,  
дорогой читатель 
очередного осеннего 
выпуска «Радио+»! 

Баринова Екатерина 07-ИСТ



 - После окончания вуза открывается много различных 

возможностей. Безусловно, мой опыт поможет мне быть 

более конкурентоспособной на рынке трудоустройства. 

Мечтаю развиваться, получать следующие образования, и 

совершенствоваться.

 - Чем занимается информационно-аналитический 

отдел?

 - Как ты находишь к каждому подход? Ведь на это 

нужно потратить много сил и терпения?

В нашем отделе ребята занимаются интересными и 

полезными вещами: они на реальных задачах учатся 

фотографировать, писать статьи, общаются с 

разносторонними людьми, организуют мероприятия, 

занимаются аналитической деятельностью,  а если все 

обобщить - растут в личностном плане.

 - Информационно-аналитический отдел - это структура, 

которая создавалась для того, чтобы студенты знали о 

том, что происходит в вузе и в профкоме. Ведь 

информация очень важна в жизни каждого из нас, и от 

вовремя полученной информации может зависеть многое. 

 - Интересно полюбопытствовать, такие же 

потребности у первокурсников, какие были у вас, 

когда поступали на первый курс? Или что-то все-

таки за это время поменялось?

- Для того, чтобы  справляться со сложностями нужно, 

прежде всего, любить то, что ты делаешь и понимать, 

насколько твоя деятельность важна и нужна другим. Тогда 

и подход к любому человеку можно легко найти и силы 

будут и терпение. Я всегда старалась понять каждого и 

помочь желающим развиваться.

 - А ты начинала расти сразу с руководителя этого 

направления?

 - А кто помогал развиваться тебе?

 - Когда я появилась в профкоме, деятельность в 

информационно-аналитическом направлении велась не 

системно. Моя задача состояла в том, что б создать отдел, 

сформировать команду,  выработать структуру.

 - У тебя в команде студенты с разных курсов или 

же в основном однокурсники?

 - Мне помогали развиваться окружающие меня люди. В 

профкоме студентов находятся традиционно сильные и 

умные представители молодежи. Большой вклад в мое 

развитие вложил Михаил Долгов, за что я ему очень 

благодарна.

  - Какие планы у тебя на ближайшее будущее? У тебя 

за спиной огромный опыт работы руководителем, 

квалифицированное образование. Куда ты эти 

возможности хочешь направить?

 - Мир меняется, и меняются люди, которые в нем живут. 

Это вполне нормальный процесс. Думаю, что 

первокурсники сейчас немного отличаются от тех, которые 

поступали в вуз 6 лет назад. Но, на мой взгляд, единым 

остается студенческий максимализм, желание жить 

весело и покорить все вершины. Мне кажется, что 

молодое поколение более продвинутое и образованное, 

но те, кто старше, обладают большим жизненным опытом.

 - Интересуются и принимают участие в деятельности 

отдела люди совершенно разных курсов. На мой взгляд, 

просто замечательно, когда старшекурсники могут 

делиться своими знания с молодыми студентами и 

наоборот. По опыту могу сказать, что к каждому нужен 

свой подход.

Спасибо, Екатерина, за приятную беседу, а я от себя и 

от лица всей редакции РАДИО+ желаю тебе крепкого 

здоровья и огромных успехов!!!

Беседовал Минеев Кирилл 08-Р-1

 - В свободное время, когда оно образовывается, я люблю 

отдыхать! Смотрю фильмы, читаю, гуляю на свежем 

воздухе.

 - Не могу не использовать такой замечательной 

возможности и не сказать: "Студенчество - это особенная 

пора в жизни, поэтому используйте это время по 

максимуму!”

 - Екатерина, у тебя сейчас есть возможность 

пожелать что-нибудь студентам твоего института 

и читателям Радио+.

 - А что ты делаешь в свободное от работы время?

«...показалось мне, что под зонтом - в нашем парке осень колдовала.»  Галина Гедрович
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Если осенью крышу дома смазать сгущенкой., то весной сосать сосульки будет 
намного приятнее ☺ (с)

«Сегодня был установлен рекорд…» 
Николай Егорович Пособилов, 

заместитель директора ИРИТ по 
воспитательной работе.

 Ни для кого ни секрет, что с давних времен 
между группами одного потока, факультета или 

д а ж е  вс е го  ВУЗ а  вед етс я  н е гл а с н о е  
соперничество в разных сферах студенческой 

жизни. Это и спортивные соревнования, и 
интеллектуальные игры, и, конечно же, творческие 

конкурсы. Каждая группа старается проявить себя с 
лучшей стороны в таком состязании, доказать себе и 

окружающим то, что она действительно лучше других 
в той или иной области активной студенческой жизни. 

Правила этого мероприятия довольно просты 
-  4 конкурса (домашнее задание, пантомима, 
интеллектуальные задания и  спортивное 
состязание), по сумме которых и определялся 
победитель. Организация, артистизм, находчивость, 
юмор и многое-многое другое оценивали уважаемые 
судьи: Пособилов Н.Е., заместитель директора ИРИТ 
по воспитательной работе и Викторова-Осокина 
Юлия, заместитель директора студенческого клуба 
НГТУ, и Селин Игорь, звукорежиссер Драматическог 

о театра. 

Второй конкурс,  интеллектуальный, 
заключался в том, что командам предлагались 
логические задачи, которые они должны были решить 
в течении 10 минут коллективными усилиями. Стоит 
сказать, что хорошо справились с этим нелегким 
заданием только две команды: 10-КТ и 10-ИТД, среди 
которых и развернулась в дальнейшем борьба за 
первенство.

Так, 21 октября у групп факультета ИРИТ 
появилась возможность продемонстрировать свои 
лучшие качества в спорте, в творчестве и в 
интеллектуальной сфере, получив при этом почетное 
звание: «Лучшая группа ИРИТ». Этот конкурс собрал 
5 коллективов со всего Института: 10-ПМ, 10-ИТД, 10-

КТ, 10-ССК и 10-СТ. «Сегодня был установлен 
рекорд по количеству участвующих групп, а также 
по числу зрителей в зале» - заключил Николай 

Егорович. Все команды отнеслись к конкурсу с 
большой ответственностью. Многие из них часами 

репетировали номера, стараясь добиться 
максимальной четкости и организованности в своих 

выступлениях. И многим это удалось. Но обо всем по 
порядку. 

Первый конкурс - домашнее задание, 
принес  для  зрителей  и  жюри массу  

положительных эмоций.  Выступления 
к ол л е к т и во в  б ы л и  оч е н ь  с а м о б ы т н ы ,  

индивидуальны и интересны. Некоторые команды 
делали упор на артистизм, некоторые на 

душевность, некоторые сделали ставку на юмор.
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Осень. Дождик топчется на крыше, деликатен и нетороплив. Тучи низкие, над ними, выше -
солнца предзакатного разлив. В.Батраченко

Звание лучшего старосты присуждено 
Анастасии Савиновой, старосте группы 10-КТ, 
поразившей всех своими лидерскими качествами, 
артистизмом, неиссякаемой энергией на протяжении 
всего выступления. «Победа была очень неожиданной. Я 
всем очень благодарна за то, что выбрали меня. Я 
постараюсь оправдать данный мне статус - лучшая 
староста! Спасибо всем, я счастлива!» - поделилась 
искрящими впечатлениями Настя Савинова.

От лица жюри с наставлениями и пожеланиями 
выступила Викторова-Осокина Юлия: «Победителям 
хочу пожелать большого терпения, потому что, чтобы 
выиграть конкурс Вузовский, нужно стараться в 300-400 
раз сильнее и номера делать в 300-400 раз лучше». 
Поздравляем группу 10-ИТД, поздравляем Савинову 
Настю, 10-КТ с победой и желаем им удачи, успехов, 
вдохновения на весеннем конкурсе «Лучшая группа и 
лучший староста НГТУ».

Помимо конкурса для групп, параллельно 
проходило и соревнование старост, для которых 
организаторы приготовили два конкурса  
танцевальный, где нужно было импровизировать, 
двигаться в такт с быстро меняющейся музыкой, и 
творческий, где требовалось переделать и исполнить 
всем известную песню «Если б я был султан…» .

И ,  нак онец ,  четвертый  к онк урс   
спортивный, где от участников требовалось 
синхронное выполнение упражнений. Ребятам 
приходилось прыгать с одинаковой частотой по 
кругу на корточках, держа друг друга за плечи, 
пытаться одновременно встать с пола, держась за 
руки, и многое другое.

Фото Лимоновой Натальи, 10-ИТД

Третий конкурс, пантомима, выдался очень 
увлекательным, ведь представить свою специальность 
без слов, да так, чтобы это было свежо, остроумно и 
правдоподобно, не каждый сможет. Ребята 
проявили себя с лучших сторон, удивляя 
зрителей и жюри оригинальностью идей. Группа 
10-ИТД при помощи выдернутых из клавиатур 
клавиш смогла превратить 2D изображение 
супер-героя, который сейчас обитает в 
гардеробе 1 корпуса НГТУ,  в 3D-формат.

По окончанию конкурса  для групп жюри, 
посовещавшись, выделило следующие три группы, 
которые и поделили между собой призовой 
пьедестал: 10-ПМ, 10-КТ и 10-ИТД, правда в немного 
другом порядке. Третьими стали 10-ПМ, вторыми  10-
КТ и первое место получила группа 10-ИТД, по 
праву ставшая лучшей группой  ИРИТ. «Желание 
у них есть, заряженные…Болеют ребята, причем 
очень дружная команда, это их отличает и это мы 
увидели, когда объявляли результат победителя. 
Мы видели, насколько они радостно вскинули руки 
вверх, насколько они выражали свою радость, это 
было замечательно!» - так отозвался о 
новоиспеченной лучшей группе и их успехе 
Пособилов Н.Е. 

Чуряков Семен, 10-АС
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Дарит осень чудеса, да еще какие!
Разнаряжены леса в шапки золотые... М. Геллер

Университет - это новая ступень в жизни 
студента-первокурсника, вчерашнего школьника.  
П о р о й  н а  п е р во м  к ур с е  б ы ва ет  н ел е г к о  
адаптироваться, ведь всё для тебя новое: и 
преподаватели, и коллектив, и друзья, и возможности. 

Уже почти 2,5 месяца ты, первокурсник, 
учишься в НГТУ. Для нас, студентов постарше, его 
стены стали родными! Ведь все мы здесь как одна 
большая дружная семья. Студенты политеха умеют 
совмещать учебу с активной общественной жизнью. 
Здесь всегда весело, проводится много различных 
мероприятий.  Я думаю, за первые месяцы обучения у 
тебя накопилось немало вопросов, связанных не 
только с учебой.

Гд е  м о ж н о  у з н ат ь  о  п р ед с т о я щ и х  
мероприятиях? Куда обратиться, если хочешь 
записаться в какую-то студию, секцию или 
творческое объединение? Как можно проявить свои 
таланты? У кого можно узнать последние новости 
с т уденческ ой  жизни  и  план  будущих  
мероприятий, в которых ты, возможно, захочешь 
принять участие? Кто сможет ответить на эти 
вопросы? Кто может помочь разобраться во 
всём?

В этом тебе поможем мы  координаторы. Так 
кто же такие координаторы, нужны ли они 
первокурсникам? Кроме кураторов, которыми 
являются преподаватели кафедры, к каждой группе 
приставлен координатор. Координаторы выбираются 
из числа самых ответственных и активных студентов 
нашего факультета. Это студенты старшего курса, 
которые могут ответить на любые вопросы, связанные 
как с учебой, так и с общественной жизнью, т.к. они 
знают все студенческие проблемы изнутри. Думаю, это 
в о  м н о г о м  о бл е г ч а ет  ж и з н ь  с т уд е н т а м -
первокурсникам. И, возможно, некоторые из них в 
будущем сами станут координаторами. 

Различные мероприятия, проходящие в 
Политехе, не должны обходить стороной первые курсы. 
А некоторые из них, такие как День первокурсника, 
конкурс на лучшую группу, “Осенние дебюты”, 
различные спортивные мероприятия проводятся 
специально для сплочения студентов-новичков. Здесь  
вы можете проявить себя и получить море позитивных 
эмоций. Мы стараемся своевременно и как можно 
более полно рассказать группам о предстоящих 
мероприятиях. Жизнь студента насыщенна, главное 
быть вовремя проинформированным. Для этого 
координаторы и нужны. Мы поможем вам раскрыться, 
влиться в наш дружный студенческий коллектив и 
найти свое место в нашей большой студенческой 
семье .

Воля Ирина 08-ИТД

Мы всегда рады помочь вам и ответить на 
любые ваши вопросы! 

Думаю, ты уже знаком с координатором своей 
группы.  Если нет, то обязательно познакомься с ним. 

Группа (1 
курс) 

Координатор Группа Сотовый 

10-ПМ Борзая Екатерина 09-ПМ 89027855827 
10-Р-1,2 Зайцева Анна 08-ПМ 89056633318 
10-Рс Романов Владимир 08-ИТД 89506251424 
10-В-1 Мартыненко Никита 07-СТ 89503747470 
10-В-2 Никулина Надежда 08-ИТД 89107992404 
10-КТ Кузнецова Анастасия 09-КТ-2 89202990549 
10-АС Рыбалов Максим 09-АС-2 89081536300 
10-СБК Свирин Андрей 09-СБК 89527636828 
10-ТР Воля Ирина 08-ИТД 89065781617 
10-РРТ Квятковская Яна 08-ИТД 89527770814 
10-СТ Оськина Алена 07-СТ 89108711795 
10-ИСТ Кабанова Мария 07-ИСТ 89200134147 
10-ИТД Милкова Ирина 09-ИТД 89101093059 
Старший координатор Никулина Надежда 
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Никулина Надежда

Квятковская Яна

Кабанова Мария



Предусмотрительность - комп подключен через ИБП.

Беспечность - комп подключен напрямую к сети 220В.

Осторожность - комп подключен через сетевой 

фильтр.

Паранойя - к компьютеру подключен дизель-

генератор. 7

У некоторых после ночи 
подготовки к экзамену что-
то остаётся в голове... А у 
меня только мозоли от 
ножниц, куча обрезков бумаги 
и дымящийся принтер.
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Разнаряжены леса В шапки золотые. М. Геллер
Дарит осень чудеса, Да еще какие!

Дорогая передача!

Панфилова Юлия 10-ПМ  45,3

Наиболее высокие результаты по курсу имеют:

Субботин А  10-В-1   42,4

Кажется, совсем немного времени прошло с той поры, 

когда выпускники школ  (одни -  робко и несмело 

выглядывая из-за спин родителей, другие  с 

неоправданной заносчивостью, третьи  четко и ясно 

осознавая, что делают) выбрали  свой дальнейший 

жизненный путь, сдавая документы для поступления на 

ИРИТ. А дальше  эйфория от поступления, от ощущения 

новизны, первые бессонные ночи перед контрольными, 

первые пропущенные лекции и неуды…  И вот первая 

контрольная неделя ставит всё на свои места,  выявляя 

сильные и слабые места в освоении программы, 

фамилии «севших не в свои сани» и первых 

лидеров … Так какие же они, наши первокурсники? 

Из  350  студентов первого курса, чьи 

результаты сложились в общую картину, всего 98 

человек или 28 % полностью справляются с 

программой высшей школы, имеют только 

положительные результаты. Для сравнения, в 

прошлом году аналогичный показатель составил 

39,3 %. Получили 4 и более неуд 10 % (7,5 % в 

прошлом году) от общего числа. Средний балл по 

курсу 29 ровно, (30,4 год назад). В очередной раз 

тенденция снижения уровня подготовки 

выпускников школ не радует никого, ни 

преподавателей, ни студентов.

Для того, чтобы совсем не расплакаться (или 

рассердиться, если нервы покрепче), переключим 

внимание на положительные моменты.  При 

анализе диаграммы (смотри выше) группы 10-ПМ, 

10-ССК, и 10-АС имеют наибольший средний балл.  В 

этих группах наибольший по сравнению с остальными 

процент полностью справившихся с трудностями (без 

неуд): 52 % -ПМ, 45,5 %-ССК и 44,8 %-АС.  

Палицына С 10-АС   43,3

Скорынин С  10-В-1   44,4

Эппель Татьяна  10-АС   41,9

Ребятам объявлена благодарность по 

институту  распоряжением директора. 

Я пишу вам, чуть не плача…

Андреев Ю 10-ССК  43,3



У осени минуты нет свободной: то листья красит, то сочуствует дождю...В.Борисов
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Теперь о том, «где тонко…», о наиболее трудных для 

первокурсников дисциплинах. По печальной традиции это:

GenTA

� Программирование для В-1 (16,1-средний 

балл, 79,3 % студентов с неуд), В-2 (19,7,  63,0% неудов). 

� Математика для групп СБК (средний балл 

11,1), КТ (10,1), ИТД (13,3), Р-2 (11,8), В-1 (16,1), В-2 (19,7). 

Процент получивших неуд  здесь превышает 70%. Вопрос 

«почему?». Ответившим на него зачет автоматом не 

обещаем, но полезные выводы и пути решения сложных 

задач точно отыщете!

Совсем немного времени осталось до подведения 

итогов второй контрольной недели, которая будет 

проводиться с 29 ноября по 6 декабря. Всем студентам 

первого и второго курсов, особенно тем, чьи результаты 

далеко «не блещут», советуем приложить максимум усилий, 

чтобы восполнить пробелы в знаниях в кратчайшие сроки и 

значительно улучшить оценки по дисциплинам. Сами 

знаете, там до сессии рукой подать, исправлять времени не 

остается… 

Фамилии тех, кто летом  ошибся в выборе и не 

справился с учебной программой, можно прочитать на доске 

объявлений после слов «объявить выговор за халатное 

отношение к учебе…»  Всем, чьи фамилии попали в этот 

список, настоятельно  рекомендуется поближе 

ознакомиться с Уставом. На основании  п. 117  студент 

может быть отчислен до начала сессии «…за невыполнение 

учебного плана в установленные сроки». Дальше выводы 

делаем самостоятельно!  

Нижегородский государственный технический университет им.Р.Е.Алексеева (ИРИТ, ИЯЭиТФ) 
стал победителем конкурса на получение Гранта Правительства Российской Федерации для 
поддержки научных исследований, проводимых под руководством ведущих ученых в российских 
образовательный учреждениях ВПО в области:

РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

Научный руководитель - Кузьмин Леонид Сергеевич
Объем финансирования - 150 млн.руб.

Научное исследование по направлению “Разработка сверхвысокочувствительных приемных 
систем терагерцового диапазона длин волн для радиоастрономии и космических миссий”.



"Нам к трудностям не привыкать!!!" 
- сказал студент и завалился спать. 

- И один булачка.

Ну, наконец то, - вздыхает профессор.

Каждый раз, когда пожилой профессор приходил в буфет, его 

раздражало, что все студенты просят дать им "одно" кофе.

Но однажды он услышал: - Мне, пожалуйста, один кофе.

10
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К слову, найти стоимость обучения на официальных сайтах 
языковых школ не так-то и просто. Звонок в офис тоже не всегда 
обеспечивает получение необходимой информации. По личному 
опыту могу сказать, что если «цена вопроса» замалчивается, то, 
вероятнее всего, она запредельно высока. Однако даже по двум 
языковым центрам можно судить о раскладе цен в этой сфере 
услуг. Можно ли дешевле? Разумеется, можно.

«Когда путешествуешь, не зная английского, начинаешь 
понимать, что значит родиться глухонемым и слабоумным»

Учить язык самому очень непростое занятие, поехать за границу 
с целью языковой практики  тоже доступно далеко не всем. Одна из 
самых популярных альтернатив  это школа английского языка, благо 
их в Нижнем Новгороде превеликое множество. Приведу небольшой 
обзор цен и программ:

(Филипп Бувар)

Самыми доступными являются языковые курсы на базе 
институтов. Например, в НГЛУ им. Добролюбова действует 
центр «Мир общения». Стоимость обучения английскому языку 
составит 8500 рублей за семестр. Схожие курсы в родном НГТУ 
позволят вам сэкономить 4500 рублей (существенная разница, стоит 
заметить).

School#1 предлагает курсы по английскому, испанскому, 
итальянскому и французскому языкам. Программа рассчитана на 4 
месяца, стоимость английского 6300 рублей / 1 мес., остальные  
6499 рублей / 1 мес.

С недавнего времени в нашем городе стал развиваться формат 
«non-stop club» с носителями языка. Занятия проходят в свободной форме 
и потрясающей атмосфере живого общения. Еще в школе мне довелось 
побывать в таком клубе, который организовывала компания Master Class 
(  ). Особенно радует, что эти встречи доступны по http://masterclass.nnov.ru/
цене и рассчитаны на разные уровни языка. 

Подобный формат занятий так же практикует языковой центр LSC, 
однако, стоимость абонимента составит 3000 рублей (  ).http://www.lscnn.ru/

Так что пробуйте и удивляйте =)

Дмитриева Ольга 08-ИСТ

Школа «Language peak» разработала несколько 
комплексных курсов, рассчитанных на разные уровни и области 
знаний. Например, вы можете изучать английский по интенсивной 
языковой программе 6 месяцев, а можете выбрать сокращенный курс.   

Например, каждые выходные в ресторане «Английское посольство» 
собираются люди, которым не безразличен английский язык. Участникам 
предлагается максимальное погружение в языковую среду, ведь по 
правилам «Английского Клуба» говорить что-либо на русском строго 
запрещено. Для вступления в Клуб вам не потребуется никаких 
инвестиций: « ». Всю информацию о встречах вы You pay only for your drink
м о ж е т е  н а й т и  н а  с а й т е  « А н г л и й с к о г о  К л у б а » :  
http://www.myenglishclub.nnov.ru/ 

http://schoolnumberone.ru/nn/ 

Наверное стоило бы начать статью с того, как важен английский 
язык в жизни современного и преуспевающего человека, рассказать о 
том, что большинство собеседований в крупные компании проходят 
именно на английском, но... перейдем к сути проблемы. Итак, вы все-
таки решили наверстать/улучшить знания языка, а что дальше? 

http://www.lp-school.ru/ 

Стоимость программы «DIG DEEP» за 6 месяцев составляет 
28700 рублей (170 академических часов); «INTENSIVE ENGLISH» 
24920 рублей за 5 месяцев (140 академических часов); «BUSINESS 
ENGLISH» - 22000 рублей за 4 месяца (100 академических часов).



Нам ветви-руки бережно сплетёт и укачает колдовская осень, и приоткроет дверцу в завтра... 
Год мы ожиданье чуда в сердце носим. В.Батраченко

Городецкий дом ребенка;

� Есть какие-нибудь новые интересные проекты, 
которые стартуют в ближайшем будущем?

Пошатовский детский дом;

� В настоящее время мы курируем 8 детских учреждений: 

Таремский детский дом;
Приют «Надежда».

Перевозский детский дом;

� Конечно, находят. В детских домах есть все необходимое и 
при этом нет ничего лишнего. Есть школьные учебники, ручки, 
тетради, альбомы для рисования, но это все для учебы. А если 
ребенку захочется сделать что-то «сверх программы» - очень важно, 
чтобы под рукой вовремя оказались материалы для творчества. В 
этом году более 1000 жителей города приняли участие в акции. 
Благодаря Андрею Геннадьевичу Куприянову старшие воспитанники 
специальной школы-интерната № 8 получили 6 велосипедов, а 
компания «Нижфарм» оказала помощь Таремскому детскому дому в 
Павловском районе, переведя на его расчетный счет 20 000 рублей и 
организовав на своих площадях выставку детских фотографий.

� В ходе акции в ящиках для пожертвований было собрано 
около 40000 рублей. Помимо этого, нижегородцы передавали 
развивающие игрушки, книги, наборы для творчества, конструкторы, 
диски с мультфильмами и т.д. Денежных средств и собранных 
материалов хватит для проведения регулярных творческих занятий и 
мастер-классов для 7 подшефных детских домов до конца учебного 
года! 

� Татьяна ,  расск ажите пож а луйста ,  к акими  
социальными проектами занимается ваша организация? 
Является ли «Детский проект» коммерческой или 
политической структурой?

� Сколько детских домов курирует «Детский проект? 
Всегда ли удается наладить контакты с администрацией 
детских домов?

� Наш новый проект называется «По ступенькам знаний». Мы 
организуем индивидуальные занятия с дошкольниками социально-
реабилитационного центра «Надежда». Важность этого проекта 
заключается  в том, что дети, поступившие из неблагополучных 
семей, зачастую очень сильно отстают в развитии от своих 
сверстников. Нашей задачей является сократить это отставание, 
чтобы избежать трудностей при поступлении в первый класс.
� С 14 октября по 1 ноября в нашем городе проходила 
акция «Добрый Нижний». Можно ли уже говорить об итогах?

� «Добрый Нижний» позиционирует себя как фестиваль 
добрых дел. Так действительно ли Нижний Новгород 
«добрый»? Находят ли достаточный отклик подобные 
мероприятия в нашем городе?

Сегодня у нас в гостях Татьяна Безбородова  
руководитель «Детского проекта». Что же это за проект 
такой и почему он детский -  читайте ниже.

� Наш проект  это волонтерская организация, занимающаяся 
проблемами детей-сирот в Нижнем Новгороде и области. Мы не 
занимаемся политической пропагандой и коммерческой 
деятельностью.

Детский дом №1;
Интернат №1;
Интернат №8;

Мы работаем там, где нужна наша помощь. За 4 года работы со 
всеми подшефными учреждениями выстроились хорошие рабочие 
взаимоотношения, которые оформлены соглашением о 
сотрудничестве.

12
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� Татьяна, спасибо большое за интересную беседу.
� Не за что. Буду рада видеть студентов НГТУ в рядах «Детского 
проекта».

 - Здравствуйте, я хочу отдать в детский дом пианино!

Дмитриева Ольга 08-ИСТ

 - Добрый день. Видите ли, материальная база детских домов сейчас 

неплохая, там много пианино.

Или передают вещи 60-ого размера, фасона забытых 70-х годов. Но это 

даже не смешно уже.

 - Вы не понимаете, я же хочу, чтобы детишки занимались музыкой! Ну-

ка заберите у меня пианино! Да что же вы за черствые люди!

� Ваша организация поддерживает контакты с волонтерами 
из других городов? Были ли у вас совместные мероприятия и 
проекты?
� Да, мы взаимодействуем с благотворительными организациями из 
других регионов, участвуем в конференциях и круглых столах. Эти встречи 
необходимы для обмена опытом. Например, 5 августа прошел 
м е ж р е г и о н а л ь н ы й  к р г у л ы й  с т о л  « Д ет и - с и р о т ы  и  у м н а я  
благотворительность». Регулярно к нам приезжают руководители студии «2 
ГА»   Александр Гезалов и Александр Газарян, проводят тренинги для 
волонтеров, воспитанников и выпускников детских домов.

� Принимаем не всех. Для того, чтобы стать добровольцем «Детского 
проекта» нужно пройти собеседование с координаторами организации. О 
своем желании стать волонтером можно сообщить по телефону или 
электронной почте, все координаты указаны на нашем сайте 
( ). Далее новичок проходит обучение на базе центра http://deti.nnov.ru
«Надежда», по итогам которого выдается книжка волонтера, она и 
является пропуском в детское учреждение. Волонтеры, книжек не 
имеющие, могут заниматься административной работой, которой у нас 
в достатке: можно искать спонсоров для наших акций, заниматься 
наполнением и технической поддержкой сайта, заниматься 
благоустройством территорий детских домов и т.д.
� Очень многие хотят помочь детским домам, но не знают куда 
идти. Что делать в таком случае и какая помощь обычно 
требуется?

� Что для вас «умная благотворительность»? Были ли 
курьезные случаи, связанные со сбором вещей или средств в 
детские дома?

� Всех в волонтеры принимаете? Что необходимо сделать, 
чтобы стать членом «Детского проекта»?

� Список материальных нужд можно всегда посмотреть на нашем 
сайте  . Из основного  это, разумеется, детская одежда и http://deti.nnov.ru
обувь, памперсы, средства для ухода за малышами.

� Как ни печально, детям из детского дома присуща позиция «я сирота, 
мне все должны». В голове у человека вообще не формируется жизненное 
понятие: чтобы что-то получить, надо это заработать. А бесконечный поток 
халявы этот иждивенческий подход к жизни закрепляет. И получается, 
зачем беречь игрушки, если завтра придут спонсоры и купят новые? А 
ситуация развивается, и сегодня речь идет об игрушках, завтра  об 
одежде, а послезавтра этот ребенок, выпускник детдома, идет и 
получает то, что он считает нужным, незаконным способом  воруя или 
отбирая. Еще одна проблема не столько ребят из детских домов, 
сколько общества в целом: мы ничего не знаем о детдомовцах и 
априори видим в них преступников либо же преисполняемся липкой 
жалости. Ребенку из детского дома, посещающему обычную школу, 
из-за предвзятого отношения практически невозможно завести себе 
друзей среди домашних детей. Два мира, которые никак не 
взаимодействуют. Помог бы проект, в котором дети из детдомов могли бы 
взаимодействовать с домашними детьми. Завершая разговор о 
благотворительности умной и вредной, хотелось бы вспомнить пример 
«типичного благотворителя», позвонившего в общественную организацию:

13
Что такое осень - это небо, плачущее небо под ногами.
В лужах разлетаются птицы с облаками. Осень, я давно с тобою не был... (Юрий Шевчук)



Один пpогpаммеp сидит в гостях у другого.
Тут на кухню заваливает огpомный сеpый котяpа.
(1): - Это мой кот. Зовут Зухель.
(2): - Почему Зухель?

(Кот): - Шшшшшшшшш...
(1): - О! 

(1): - Смотpи. - беpет веник, тычет в кота. - 
Зухель! Коннект!

Кроме того, если физическое или юридическое 
лицо зарегистрировало домен до 11 ноября 2011 
года, его администрирование не может передаваться 
третьим лицам в течение 365 дней. Данная мера 
предосторожности введена для противодействия 
киберсквоттерам. Отметим, что Российская 
Федерация – первая страна в мире, которая 
получила возможность создать зону на своем языке. 
После России данное право получит ряд других 
стран, в число которых входят Южная Корея, ОАЭ, 
Иран, Египет, Сирия, Тунис, Сербия и др. 

11 ноября 2010 года стало официально известно о 
старте открытой регистрации доменов в зоне .рф. Это 
означает, что отныне домены .рф доступны каждому 
жителю страны. В то же время, пресс-служба 
контролирующего органа отмечает, что в течение года 
при регистрации будут действовать некоторые 

ограничения. Так, зарегистрировать домен в зоне 
.рф имеет право только гражданин Российской 
Федерации, юридическое лицо, действующее на 
основе российских законов и иностранная компания, 
к ото р а я  о бл а д а ет  п р ед с та в и тел ь с т во м ,  
аккредитованным российскими органами. 

Регистрация приоритетных доменов в зоне .рф 
началась ровно год назад. До сегодняшнего дня было 
официально зарегистрировано более 18 тысяч 
доменов, включая секс.рф, который начал работу в 
мае нынешнего года.

Материал подготовил Вершинин Алексей, 07-Р-1

В 2011 будет готов первый прототип национальной 
операционной системы. Илья Массух, заместитель 
министра связи и массовых коммуникаций, 
подтвердил, что в следующем году появится первая 
рабочая версия ОС. Дорабатываться программное 
обеспечение будет уже в процессе эксплуатации, а 
финальная версия, по словам замминистра, выйдет 
только к 2013 году. Изначально проект будет состоять из 
кода, основанного на базе Linux, но со временем доля 
российских технологий в операционной системе 
существенно увеличится. 

Для электронного правительства также создадут 
национальную почтовую службу. Разрабатывать 
почтовик будет Санкт-Петербургский государственный 
университет телекоммуникаций. Концепция почтового 
сервиса будет стоить государственному бюджету 10 
млн. рублей. Прототип сервиса появится еще до конца 
года, а в дальнейшем его будут применять на портале 
государственных услуг для организации диалога 
граждан и чиновников.

Пока конкретный разработчик системы не назван. 
Его определят на специальном конкурсе, проведение 

которого запланировано на начало следующего года. 
Но уже сегодня известно, что распространение и 
развитие операционной системы будет возложено на 
российских специалистов. 

Национальная поисковая система рассчитана на 
использование с компьютерами, которые принимают 
у ч а с т и е  в  г о с у д а р с т в е н н о й  п р о г р а м м е  
«Информационное общество», которая рассчитана на 
2011-2020 года. Применение новой операционной 
системы и другого свободного ПО навязываться не 
будет, но ведомства в составе «электронного 
правительства» будут использовать их в официальном 
порядке. 
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Антивирусная программа: "Внимание обнаружен 

вирус!!! Че делать?”

- Вылечить;

- Переместить;

- Послать другу!"

- Удалить;

- Игнорировать;



15

На небосклоне звезды сгорают

На горизонте блещет рассвет

Извечный вопрос «кто я?»

А любишь ли?Ведь сам не знаешь…

А большего пока мне не надо.

Ночь. Капли на стекле – слезы дождя

Капли в струи, струи в ручьи…
Слезы на щеках, скажи мне чьи?

Мысли мои постепенно тают

Закрываю глаза, говорю себе «нет»
Улетаю туда…за душою ввысь
Стой…остановись…вернись..
улетать на волю…одною..
опять брежу тобою…
Вновь твои глаза, твои руки
Когда друг без друга — муки..
Опять обнимаешь, прижимаешь

Мне хорошо, когда ты рядом

Взгляд твой пронзает насквозь
3—4 часа..и мы снова врозь..

Лазарева Анна
08-ИТД

Распутывать игриво клубков хитросплетения. 

Везучим быть готов, как мой товарищ  черный кот! 

И ими же задорно расцарапать этот стих!

Готов дарить подарки в тапки, босоножки 
И сон готов разбавить теплой, мягкою возней. 

Стремглав настигнуть, попытаться проглотить! 

С дикими глазами и заточенным хотением! 

И драть пальто, что не додрал за целый год. 

Готов ютиться на коленях взрослых кошек 

Готов линять осточертевшей, зимней шерстью, 

Искать себе готов на хвостик происшествий. 

Готов бежать по стенке тенями неясными, 

И ждать, пока рука за ушко нежно проскользнет. 

Готов бежать за «зайцем» света я вдогонку, 

А я готов весной, мяукая, выплясывать 

Готов когтями очертить твой нежный контур 

Тони в желудочном соке, хоть больно 
Барахтаться, становясь от страха поддатым. 

Тебя, не жуя, проглотили заботы 
Ружья с охотником, как в сказке, не дождаться. 

Прихватив из ресторана твою память, 

Плотно покушав тобой, компания 

«Подайте совесть к нему» - от проблемы. 
«А мне самолюбие» - кричит у окна невезение. 

Направиться гулять, громко посвистывая, 

Мечты, давненько покрытые зеленью? 

К подарочной бутылке «Флоран Луис».

Подали. Интересно, что пойдет следом? 

Чуряков Семен 10-АС

NoName

* * * 
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